

様式第 3 号 (第 8 条関係)

発言者	会議の内容(発言内容、審議経過、決定事項等)
事務局 (渡辺主査)	<p>1 開会</p> <p>(加須市審議会等の会議の公開及び会議録の公表制度について説明及び委員出席状況報告。加須市文化・学習センター運営委員会設置規則第 7 条 2 項により会議の成立を報告)</p> <p>(資料確認)</p>
委員長挨拶	<p>2 あいさつ</p> <p>(黒川委員長挨拶)</p>
事務局 (渡辺主査)	<p>(議事の進行は運営委員会設置規則第 7 条により委員長が行う旨を説明)</p>
黒川委員長	<p>5 議事</p> <p>「(1) 令和 6 年度騎西文化・学習センター事業報告について」を議題といたします。事務局より説明をお願いします。</p>
事務局 (今井館長)	<p>(資料の訂正)</p> <p>(1) 令和 6 年度騎西文化・学習センター利用状況について資料に基づき説明</p> <p>資料の数字は、当センター利用者が帰りの際、提出する利用点検表に記載された利用者人数を把握し集計しており実態に近い数である。</p> <p>まず、利用件数について、令和 6 年度は 2,378 件となり、令和 5 年度との比較では、153 件の増となった。次に、利用者数について、令和 6 年度は 22,729 人となり、令和 5 年度との比較では 1,708 人の増となった。月別の利用状況では春先、利用件数、利用者数ともに低調であったが、7 月～9 月の夏場にかけて 97 件の増、利用者数では 869 人の増となった。特に 7 月はスポーツ団体や民間企業の研修での利用、また 9 月では、敬老会等の市のイベントや民間保育所、楽団等の催しが実施されたことで、件数、利用者数を押し上げた要因と推測している。</p> <p>また、資料にはないが、各部屋の稼働状況(稼働日/開館日)を見ると、音楽室の 99.3%のほか、多目的室 89.6%、研修室 86%と昨年を上回る稼働状況で、要因としては、近隣市からのサークル、個人での利用が増えたことが考えられる。さらに、多目的室では最近、ヨガ系やダンス(ズンバ)サークルによる 40～50 人の利用が年間を通しあったことで、利用者数を増やしたものと推測している。</p> <p>(次に、令和 6 年度に実施した市民学習カレッジセミナーの状況を</p>

報告。)

昨年度、募集時点のセミナー数は一般教養講座 11 講座を予定。内、「落語の世界を学ぼう」1 講座は募集定員に足りず取りやめとなり、10 講座を実施した。期間は 6 月～1 月まで、参加者は 183 人で、平均出席率は、76.4%とやや低調であったように思う。

その要因は、募集、受講確定から講座によっては実施が数か月先になってしまうと、その間に受講意欲の減退や受講者何らかの都合等で出席率が低くなる傾向があるように思われる。特に、座学、聴講型の講座、しかも個人負担のないものはその傾向が強いと思われる。その点、個人負担があり、制作型の講座においては、モチベーションが高く保たれる傾向があり、受講確定から数か月を要する講座であっても出席率は高くなった。いずれにしても、学習機会を提供するサイドでは、参加のニーズを捉え、内容、実施期間、そして時期や受益者負担等、あらゆる角度から講座を選定していくことが大事である。

次に、文化・学習センターでの主な生涯学習事業の実績報告では、騎西文化祭が、昨年、8 月中に参加募集を行い、9 月の 7 日（土）に参加団体代表者会議を実施し、芸能部門、10 月 27 日（日）、展示部門 11 月 1 日（金）～3 日まで実施しました。参加団体は個人を含め、35 団体、芸能、展示の催し期間の観覧者は 3,860 人と、昨年を下回る数であった。昨年は、実行委員会の実施、掲示物による PR の仕方等、不手際があり文化祭の周知が十分ではなかったことで、観覧者の減少になってしまったものと考えます。

次に人権教育研修会は騎西出身の落語家「入船亭扇蔵」氏による落語から考える人権と題し、古典落語の中の弱者にスポットをあてお話しいただき、市内から 86 名の参加をいただき、大変好評であった。

集会所成人学級では本来、下戸塚集会所を会場に行うところ、駐車場が狭いためキャッスルで実施した。2 月実施で「やってみませんか」に掲載し募集を行いました。募集期間が十分でなかったことで、参加は 12 名と低調であった。内容は「セカンドライフと大事なお金の話」を県民活動センター登録の吉川講師に依頼し実施、内容的にも盛りだくさんで、1 回の実施ではもったいない内容であった。最後に、修繕、工事、委託等の実施について報告します。令和 6 年度は、館内外 15 箇所の修繕を行い、総額 3,223,000 円の支出となっており、詳細についてはまとめました表を参照願います。

黒川委員長	ただいま、事務局より説明がありましたが、ご質問・ご意見等ございましたらお願いします。
黒川委員長	説明ですと利用者が増えているということであり、大変良いことであると思います。皆様方の意見はいかがでしょうか
遠井委員	私は書道で研修室を借りているが、間仕切りの改修はいつごろか、予定はありますか。間仕切りが直れば2部屋となるわけで、もう少し利用が増えると思う。
事務局（今井館長）	レールの上を滑らせ間仕切りを一枚ずつ組んで行きますが、経年劣化によりその接触部分が摩耗し動きが悪くなっており、現在は使用しておりません。本課には修繕費があるので予算個所付けされていなくとも、利用に不都合があるとの理由で修繕可能と考える。なるべく早いうちに対処できるよう本課と調整します。遠井委員の意見のとおり間仕切りができるようになれば効率利用により利用者は増えるものと思う。
正能委員	私はABC英会話の活動で視聴覚室を10人で利用している。今までは研修室同様に、視聴覚室も1と2と別れており、私たちは1つの部屋で十分であったが、今年になってから間仕切り出来なくなり広い部屋でやっている。そのため、机と椅子を移動し、帰りには元に戻し利用しているが、ここの机と椅子は非常に重く、とても不便である。 先程の事務局説明では早いうちに対処するとのことであったが、いつごろできるのか。利用者は大変困っています。借りているものとしては本当に間仕切りの修繕を早くやってほしい。
事務局（今井館長）	当初予算の個所付けがなされていないので、いつまでに直すとは言えませんが、本課にある修繕費で対応できるものと考えています。 ただ、例年、この時期には空調が壊れたり、集会所の室外機が盗難にあったりと緊急対応必要な事案があるため、大きな修繕等を見合わせる傾向があります。 皆様にはご不便をおかけしておりますことは重々承知しておりますので、我々も出来るだけ早いうちに修繕できるよう対応してまいります。運営委員会からも早期修繕の要望があったことを申し上げます。
折原委員長	学習センターの利用状況ですが、この表には図書館利用者は入っていないのか。図書館利用者の数が分かれば教えてもらいたい。
事務局（今井館長）	図書館の利用者数については、図書館で把握し出しております。手元にありませんので、後日、図書館からいただき委員各位にお送り

	<p>することでいかがでしょうか。</p>
折原委員長	<p>そうしてください。私も月に2回は文化学習センターを利用している。上から拝見させていただくが、こんなに広いところに数えるぐらいしかいない。話によると移転すると聞いたが、今後の図書館運営についてはどのような状況になっているか。</p>
事務局（今井館長）	<p>今後の公共施設の整備計画については、部局ごとに協議しております。図書館は4地域にありまして、部会での協議がなされておりますので、今後こうなりますとは言えませんが、この文化学習センターは暫くこのまま複合施設として運営されていくものと考えております。</p>
折原委員	<p>私は平日、土曜に利用している折に図書館の利用を拝見するが、比較的利用が少ないと感じている。何か良い方法があればと気にはなっている。</p>
及川委員	<p>これから夏休みになると子ども達が勉強に来るので利用者は増えると思うが、通常での利用者はそうでもない。</p>
黒川委員長	<p>今は本を開かずとも何でも他で見ることが出来る。そういう時代である。私達の頭では理解できないが、今の子ども達は、いろいろな情報等を見られる環境にある。 先程の正能委員さんの意見はちょっと重いですね。</p>
正能委員	<p>使っているものからすると重い机、椅子を移動して利用するというのは不便である。家に帰ってから気付くが腕や足にあざがあったりすることもある。</p>
及川委員	<p>研修椅子、昔はかっこ良かったが、机があるからいらぬのでは。この研修椅子は高価な物とは思うが。</p>
事務局（今井館長）	<p>本来、研修椅子は単体で使用するもの。机との併用では逆に不便であると思う。</p>
折原委員	<p>研修椅子は机との併用で3人掛けすると出るに出られなくなる。話は変わるが、今この部屋間仕切りされていないが、料金は間仕切りした場合と一緒か。</p>
事務局（今井館長）	<p>間仕切りした場合は、料金は変わります。</p>
折原委員	<p>現在、間仕切りは使用してないということですが、それであれば、使用料金を2部屋使用であっても1部屋分とすべきではないのか。あくまで、施設側の事情でありながら、2部屋分の使用料金を取るといのはいかがなものと思うが。 その辺は検討してみてもいかがか。</p>

事務局（今井館長）	了解した。
黒川委員長	ありがたい。貴重な意見であります。
正能委員	場合によっては、カーテンでも良いと思う。
及川委員	隣に利用者がいなければそれでも良いと思うが。
黒川委員長	他にございませんか。ご質問等無いようでありますのでお諮りします。（１）令和６年度騎西文化・学習センター事業計画については承認することでご異議ございませんか。
黒川委員長	次に（２）令和７年度騎西文化・学習センター事業計画について」を議題といたします。事務局より説明願います。
事務局（今井館長）	<p>（令和７年度カレッジセミナーの申し込み状況について報告。）</p> <p>本年度は一般教養講座７講座を予定しました。募集人員１０５人に対し、申込者が２７３人と申込率は２６０％という結果で、大変好評でありました、最終的な受講確定者は、１１０人と多少増員しましたが、約半数の方が受講できないという状況で、その受け皿をどうしていくか、今後の課題となっております。各講座の状況は表をご参照ください。</p> <p>次に、騎西文化祭ですが、昨年の手続き上の問題がありましたので、本年は、正常に実行委員会を実施運営し執り行うことにし、さっそく、６月２０日に開催し、実施日の決定、実施要項の制定、予算の制定、開催日までの日程等、決定いただきました。参加については例年通り、８月中の募集を行います。本年度は、展示部門１１月１日（金）～３日、芸能部門１０月２６日（日）に実施することになりました。種目は概ね記載のもの、対象は、騎西在住、在勤、在学の方、また、活動拠点が騎西地域である団体、個人になります。</p> <p>次に人権教育研修会は、今年も騎西出身の落語家「入船亭扇蔵」氏による 落語から考える人権と題し、昨年と違うテーマでお話しただけこうと考えております。参加方よろしくお願ひします。</p> <p>最後に修繕、工事、委託の実施については、当初予算で個所付けされた３箇所が２,１７１,４００円となっております。詳細は、表をお目通しください。</p>
黒川委員長	ただいま、事務局より説明がありました、ご質問、ご意見等ございましたらお願いします。
黒川委員長	騎西でのカレッジセミナー申込率が２６０％というのは、凄いことだと思います。これだけ申込があるのだから、出来れば何回もやってほしいところです。

及川委員	1 回のところを 2 回にするとか出来ないのか、折角、申込みしても受講できない人が定員の倍以上いるというのも。来年以降の申込みが下降気味になるとか悪影響がでるのでは。講師や予算等いろいろなことがあると思うが、考慮してもらいたい。
事務局（渡辺主査）	ここにいる渡辺委員は生涯学習企画委員会の会長でありまして、昨年コーヒーマスター講座を企画し、非常に人気となりまして、今年はこの講座を 2 回に増やし実施した経緯があります。
渡辺委員	今年度、この講座は定員 12 人で 2 講座実施としたが、それぞれ 61 人、49 人の申込となりました。この講座は、先生が付き添ってやるもので大幅に人数を増やすことが難しいところですが、定員 12 人のところを 15 人としました。 また、東武伊勢崎線浅草駅～加須駅の歴史講座では、定員 30 人に対し 68 人の申込であったが、この場合は開催場所を変更し、椅子だけ並べて実施することとした。 及川委員のおっしゃる通り申込みされた方には出来るだけ受講できるように配慮した方が良く、全くその通りですが、同一年に一度やった講座は実施が出来ないとの規定もあり、その場合は翌年にやるとか、また、講師の都合等様々な事情があるので、即応しかねるところである。結局は、講座を増やし対応しているという状況であります。
及川委員	講座にこれだけの申し込みがあるということは、向上心を持っている人が多いということで、大変素晴らしいと思いますが、出来るだけそうした希望に沿った対応が望ましいと思います。
渡辺委員	先程の説明でもあったが、講座の定員がおおむね 15 人～20 人程度となっている。現状では申込みが上回るものとなっている。 60 歳以上を対象にしたいいきいきシニア大学、この講座も大変人気となっている。やはり受講生の受け入れは講師との相談というところであるが、教える方にも限度があるので中々難しい。長い目で消化していくしかないと思う。
事務局（今井館長）	騎西会場の座学講座については県民活動総合センター登録講師にお願いしている関係もあり、講師も忙しく数回実施ということが難しいところです。 一方、利用率の関係で講座の回数を増やすことで、既存の利用者の定期的活動を圧迫しないかとの懸念もあります。 いずれにしても、講座の受講申込と定員の関係で多くの方が受講できずになっていることは事実であるので、その解消策として、例え

	ば空きのある施設で類似の講座を開設するとか、場所や時期を変更するなど可能な限り工夫し受講希望に沿うよう考えていきたい。
黒川委員長	講座を受けたいという方が多いということは、とても良いことだと思います。そういう方が、受講できるよう職員も努力して下さるとのことです。 バイオリンの講座がありますが初めて実施するのですか。
事務局（渡辺主査）	昨年からで本年 2 回目となります。講師は東京から来ていただいております。
及川委員	例えば、今年抽選に漏れ受講できなかった人は、来年、同様の講座を優先して受けられるようしたらどうか。工夫して、少しでも受講希望に沿う形にしていだければと思う。
正能委員	令和 7 年度の実施予定箇所に部屋の間仕切りは、やはり入っていないのですね。
事務局（今井館長）	先程も申し上げましたが当初予算に修繕費があります。大きな緊急対処すべき事案がなければ、そちらを活用し間仕切りを直したい。早速、本課と協議します。
黒川委員長	市内でも集会所の室外機が盗難にあったとか、公園や学校のプールの水道蛇口が盗まれた等よく耳にする。そうしたことが、なければ修繕対応できそうだといいことです。よろしいでしょうか。
黒川委員長	他にございませんか。ご質問等無いようでありますのでお諮りします。(2) 令和 7 年度騎西文化・学習センター事業計画については承認することでご異議ございませんか。 (異議なし)との声あり それでは議題(2)は承認といたします。 最後に(3)その他について、事務局から何かございますか。 【特に、ございません】との声あり。 他にないようですので、以上をもちまして、本日の議事はすべて終了となりました。 議長の職を下りる旨を申し述べる。
事務局（渡辺主査）	(会議終了の通告、閉会の言葉、副会長指名)
遠井副会長	4 閉会 以上をもちまして、令和 7 年度第 1 回騎西文化・学習センター運営委員会を閉会とします。 皆様、お疲れ様でした。
事務局（渡辺主査）	(散会通告)

会議の内容に相違ないことを証するため、ここに署名します。(注)

7年 7月 31日

署名 \_\_\_\_\_

(注) 特に署名を要しない審議会等については、事務局名を記入してください。